

EL PARLAMENTO DEL MERCOSUR

DECLARA:

ARTICULO 1: De Interés Regional el "Primer Encuentro Bilateral celebrado entre el Gobierno de la Provincia de Misiones, encabezado por el Gobernador Lic. Hugo Mario Passalacqua, y el Estado de Río Grande do Sul, de la República Federativa de Brasil," rubricando un Convenio de Cooperación estratégico para la Provincia de Misiones.

ARTICULO 2: Remitir copia al Poder Ejecutivo Nacional de la República Federativa de Brasil, al Poder Ejecutivo Nacional de la República Argentina y al Poder Ejecutivo de la Provincia de Misiones.

FUNDAMENTOS:

ARTICULO 1: De Interés Regional el "Primer Encuentro Bilateral celebrado entre el Gobierno de la Provincia de Misiones, encabezado por el Gobernador Lic. Hugo Mario Passalacqua, y el Estado de Río Grande do Sul, de la República Federativa de Brasil," rubricando un Convenio de Cooperación estratégico para la Provincia de Misiones.

ARTICULO 2: Remitir copia al Poder Ejecutivo Nacional de la República Federativa de Brasil, al Poder Ejecutivo Nacional de la República Argentina y al Poder Ejecutivo de la Provincia de Misiones.

FUNDAMENTOS

Los procesos de integración en América Latina viven un renovado impulso político con avances en diferentes frentes y a distintas velocidades. En este sentido, se busca potenciar las sinergias regionales, trabajando de manera articulada con los diferentes espacios de integración.

Desde sus inicios el Mercosur tuvo como eje principal de su política la cooperación Internacional, es así que viene profundizando la integración regional a través de convenios y proyectos de cooperación bilateral, considerados como una herramienta transversal para el fortalecimiento del proceso de integración. Hoy están dadas las condiciones para que la región continúe consolidando un modelo de desarrollo con inclusión social que favorezca su posición en el mundo.

En ese sentido, Argentina y Brasil ratificaron su compromiso para profundizar la relación bilateral y comercial, fortalecer el Mercosur como plataforma hacia el mundo y avanzar hacia un Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea. La Argentina desarrolla activamente la construcción de un nuevo bilateralismo, más justo y democrático, en donde los estados locales tengan mayor participación e injerencia en las decisiones que afectan a la gobernanza regional. En este marco, impulsa y trabaja en la construcción de una nueva arquitectura de la cooperación internacional en la que la solidaridad, la horizontalidad, la equidad y el consenso constituyen sus pilares fundamentales, en el que los distintos estados son artífices de sus propias estrategias y políticas de desarrollo.

La relación con los países que conforman el Mercado Común del Sur es una prioridad para nuestro país, en especial para la Provincia de Misiones, por su ubicación geográfica estratégica, al ser considerada el corazón de la región, el eje geopolítico natural del Mercosur.

Considerando como base la experiencia de Argentina, la Provincia de Misiones, asume un papel protagónico en los distintos encuentros regionales y continúa construyendo nuevos mecanismos de integración regional, así como profundizando los existentes.

En ese marco, es que se desarrolló el día martes 14 de Marzo en la Ciudad de Posadas, Provincia de Misiones, el 1° Encuentro Binacional entre el Gobierno de la Provincia de Misiones, encabezado por su gobernador, Lic. Hugo Mario Passalacqua (República Argentina) y Gobernador de Rio Grande do Sul (República Federativa de Brasil) Ivo Sartori, acompañado por su Comitiva Oficial. Los gabinetes de ambos Gobiernos desplegaron una reunión de trabajo conjunta, Ministros, diputados, intendentes, funcionarios y emprendedores de ambos países se reunieron durante toda la jornada, distribuidos en siete mesas de trabajo. En el lugar detallaron la colaboración mutua en diferentes áreas: Agricultura, Medio Ambiente, Turismo, Seguridad, Salud, Economía, Área Social.

En este histórico encuentro y espacio de diálogo bilateral, La Provincia de Misiones y el Estado de Rio Grande Do sul, se han comprometido a trabajar conjuntamente para enfrentar los desafíos de un escenario internacional cambiante. Es así, que los mandatarios, rubricaron un Convenio Marco de cooperación que permitirá profundizar y afianzar la integración de ambos gobiernos, más allá de los acuerdos enmarcados en el Mercosur.

El Gobernador de Misiones, el Lic. Hugo Mario Passalacqua, tuvo la oportunidad de exponer, diversos temas estratégicos para nuestra provincia, sobre los cuales versa el citado convenio. En materia de turismo: la referida a incorporar la Ruta Internacional de los Jesuitas a la agenda cultural y turística de ambos estados, como así también el fomento de actividades que fortalezcan la identidad jesuítica compartida. Además, acordaron la promoción turística conjunta de este espacio multidestino. Por otra parte, ambos países consensuaron la creación de un geoparque binacional, entre la provincia de Misiones y el Estado de Río Grande Do Sul (Brasil). Esta será la primer área de conservación geológica, cultural e histórica binacional de Latinoamérica, y se da en el marco de un fuerte impulso a la unificación normativa en los parques Moconá, Yabotí, y Estadual Do Turvo.

Asimismo, se dispusieron acciones para concretar metas compartidas, en áreas clave para el desarrollo de nuestras economías: puertos, construcción de puentes, agricultura, medio ambiente y energía sustentable, entre otros temas de interés común.

Estas acciones sin dudas traerán un enorme beneficio para la Provincia de Misiones y para todo el país. Estos acuerdos tienen como objetivo fortalecer el proceso de integración con el vecino país profundizando la cooperación, buscando el protagonismo de los actores locales y teniendo como premisas la solidaridad, la horizontalidad, y la equidad. Los temas abordados se incorporaron al "Protocolo de Intención" que suscribieron los gobernadores, acompañados desde el público por el gobernador de Itapúa (Paraguay), Luis Gneiting.



El Gobierno Misionero ve con optimismo el futuro del Mercosur en un contexto global en constante transformación y que plantea grandes desafíos. Conscientes de que tenemos un mandato clave: dar un salto cualitativo para lograr una mayor integración, a su vez, salir al mundo en una alianza estratégica del Mercosur, y una mayor integración con nuestro principal socio comercial y aliado estratégico: Brasil.

En ese sentido, la integración económica con Brasil es clave para fortalecer el Mercosur, es fundamental avanzar juntos con una agenda de trabajo en común, para lograr que el bloque profundice sus alianzas con otros países y con los demás bloques regionales.

Asimismo, la dimensión política del proceso de integración se ha visto potenciada a partir de la creación de espacios para la participación de autoridades elegidas por nuestros pueblos. Tal es el caso del Parlamento del Mercosur. La Provincia de Misiones, una vez más se destaca, a nivel Nacional y Regional, cumpliendo con la institucionalidad del Parlamento del Mercosur, el órgano de la democracia, el espacio de representación de los pueblos del sur, respetando la voluntad popular expresada a través de las urnas en Octubre de 2015.

Todo ello es posible gracias a la voluntad, a la decisión política y sobre todo al acompañamiento de un proyecto político *misionerista*, que desde su génesis tuvo como norte y bandera el bienestar de nuestro pueblo, y vislumbró en la integración regional una herramienta eficaz para seguir avanzado en pos de sus objetivos. Es así, que en el año 2008 fue creada con carácter permanente, en el ámbito de la Legislatura Provincial "*La Comisión de Integración Regional y asuntos del Mercosur*".

Destacando que los países del Mercosur no solo comparten un acuerdo comercial y un espacio geográfico, los une además un contexto histórico, social y cultural claramente vinculado. El bloque brinda un espacio para fortalecer las relaciones políticas, económicas y sociales entre los países de la región y en su relacionamiento con todo el mundo, contribuyendo al crecimiento y a reducir la desigualdad en la región, así como a tomar posiciones comunes frente a una cambiante realidad internacional.

El hecho de este reconocimiento, se basa en reflexionar en relación a la importancia de incrementar sustancialmente la cooperación entre los Estados Partes y Asociados del Mercosur en diferentes materias y ámbitos de actuación, para lograr el fortalecimiento del bloque regional como plataforma al mundo. En ese sentido destacamos que es de gran importancia que se reconozca el papel estratégico y preponderante que tiene

Félix de Azara N° 1236 - CP 3300
Posadas - Misiones - Argentina
+54 0376 444 4048 / 4050
misionesparlasur@gmail.com
ceciliacatherine@gmail.com
www.ceciliabritto.com.ar



la provincia de Misiones como puerta de entrada al Mercosur. Este reconocimiento será clave en el futuro desenvolvimiento de las relaciones de los países del sur. Los Parlamentarios del Mercosur, seguimos avanzando en la elaboración de propuestas que impulsen la integración regional, en el convencimiento de que es fundamental redoblar esfuerzos y de esta manera, dar un impulso histórico al Mercosur, para que este sea un año de inflexión positiva para la profundización de esta alianza estratégica.

Por estas y otras consideraciones que oportunamente expondré, es que solicito a mis pares el voto afirmativo para la presente Declaración.



Dra. CECILIA CATHERINE BRITTO
Parlamentaria del Mercosur Regional
Distrito Misiones

17 MAR. 2017
MEP/37/2017